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Mañana sábado 01 de abril se cambia la hora,
dando paso al horario de invierno.
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Realizan exitoso
conversatorio en la
Universidad de
Aconcagua sobre
Mujeres Importantes de
Aconcagua 

El conversatorio, relató historias de distintas mujeres que han marcado
la historia del Valle de Aconcagua y que muchas veces ha sido
invisibilizadas. Fue guiado por la Gestora del Proyecto Cultural
Victoria Aldunce Llopis, quien hizo un llamado a conocer más sobre
él, en el Instagram mi_valledelaconcagua
El Director de la sede, José Diaz, valoró estas instancias de
participación. Además, invitó a la comunidad a participar de estos
encuentros y conversatorios de temas tan relevantes para nuestra
sociedad como es la perspectiva de género.
En el conversatorio participó también, Kattia Moya González,
Directora Académica de sede Los Andes y Catalina Orellana
Almazabal Coordinadora de Unidad de Genero de la Universidad de
Aconcagua.
Por su parte la Diputada María Francisca Bello, valoró enormemente
la instancia. Además, se comprometió a trabajar desde el territorio y
los municipios, la relevancia de las Mujeres del Valle de Aconcagua.

Con motivo de conmemoración del mes de la mujer, La
Universidad de Aconcagua Sede Los Andes en conjunto con el
proyecto Mujeres Importantes del Valle de Aconcagua, realizaron
un exitoso conversatorio que además, contó con la presencia de la
Diputada María Francisca Bello.

DEPORTE
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APR Río Colorado y Colbún firman servidumbre perpetua
para entrega de terrenos

Acuerdo permite la construcción de proyecto de planta
elevadora de agua potable rural en el sector de Primera
Quebrada.
A través de un encuentro vecinal, la comunidad del sector de
Primera Quebrada, en Camino Internacional, celebró la firma de
servidumbre perpetua entre la empresa Colbún y el Comité de
APR (Agua Potable Rural) Río Colorado, acuerdo que entrega a
perpetuidad dos terrenos a esta última entidad para el
mejoramiento del sistema de distribución de agua potable en la
zona.
Se trata de dos áreas de 225 y 49 metros cuadrados, que serán
utilizadas para la implementación de un proyecto de planta
elevadora de agua potable y una cámara de corte de presión,
respectivamente.
Actualmente, el APR Río Colorado dispone de 459 arranques
domiciliarios -que incluyen a la Escuela Básica Río Colorado, la
Posta Rural, 3 hoteles, 3 hostales y algunas cabañas-, dotando de
agua potable a los sectores de Río Colorado, Villa Los Peumos,
Villa Aconcagua, Los Chacayes, Vilcuya y Primera Quebrada.
Sin embargo, este último sector se encuentra más alejado de los
estanques de regulación, presentando actualmente graves
problemas de presión y no contando con el recurso de forma
continua. 
Esta situación ha afectado el suministro y abastecimiento de 464
personas de Primera Quebrada conectados al APR Río
Colorado.
Así lo explica la Presidenta de la Junta de Vecinos de Primera
Quebrada, María Wigand: “Tenemos hace más de cuatro años
problemas de escasez de agua potable, producto del mal estado
de la red y por ser el último lugar geográfico donde nacen los 

pozos del APR, nuestro sector es el más perjudicado. La calidad
de las personas va a mejorar aquí en Primera Quebrada”. 
La Presidenta del Comité de Agua Potable Rural Río Colorado,
Marta Lazo, complementa que “Primera Quebrada era el sector 
que tenía más problemas y dificultades, de hecho, estaba con
turno de 12 horas, cada 15 días se rotaban para que uno tuviese
continuidad de día y otro de noche, porque la cantidad de agua
que llega a Primera Quebrada no era suficiente para la cantidad
de 116 arranques del sector. Y con esto llega a mejorar la
calidad de vida de usuarios, porque con esta servidumbre se
pudo construir una planta elevadora, eso significa que van a
tener cantidad, continuidad y calidad del agua”.
El Alcalde de San Esteban, Christian Ortega, valoró este hito,
expresando que “nos permite la tranquilidad en cuanto al agua
potable para el sector de Primera Quebrada. Ha sido parte de la
alianza pública- privada, que es tan importante para las
comunidades de San Esteban y Aconcagua. Vivimos una crisis
hídrica, donde tenemos que fortalecer este trabajo y vuelvo a
reiterar es importantísimo para Camino internacional poder
contar con la seguridad en cuanto al abastecimiento de agua
potable”.
Similar visión tiene el Delegado Presidencial de la Provincia de
Los Andes, Cristian Aravena, quien señala que “una
servidumbre a perpetuidad indica que quienes dirigen este APR
en beneficio de estos vecinos van a poder seguir trabajando en
mejoras para llevar el vital elemento a cada una de las casas.
Sabemos que han sido tiempos complejos, sabemos que los
tiempos de sequía afectan a todos y ha sido muy duro para
ellos”.
Por su parte, Gonzalo Palacios, jefe de Asuntos Públicos y 

Comunicaciones Zona Norte
de Colbún, destacó que “este
acuerdo es logro del trabajo,
perseverancia y compromiso
del Comité APR Río
Colorado, así como de los
dirigentes vecinales del
sector, quienes han logrado
aunar los esfuerzos de
distintas entidades en
beneficio de una mejor
calidad de vida para la
comunidad de Primera
Quebrada, que ha presentado
problemas en el acceso al
agua potable”. 
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San Felipe se adjudicó ejecución de Pavimentos
Participativos para cuatro sectores de la comuna

Alcaldesa Carmen Castillo Taucher, junto a la Seremi del Minvu, Belén Paredes
Canales y el Director Regional de Serviu Valparaíso, Rodrigo Uribe Barahona,
oficializaron el beneficio a los dirigentes de los comités de los pasajes José de
Rojas en la Población San Felipe y Pedro Herrera de la Villa El Canelo; además
de, Calle República, de la Población Manuel Rodríguez y Calle Interior Teniente
Merino en Curimón.
Son cuatro sectores de la comuna de San Felipe, los que resultaron favorecidos
con el segundo llamado del año 2022 del Programa de Pavimentación
Participativa del Ministerio de Vivienda y Urbanismo Minvu y que verán el
inicio del mejoramiento de sus pasajes durante el segundo semestre de 2023.
Se trata del pasaje José de Rojas en la Población San Felipe; el pasaje Pedro
Herrera de la Villa El Canelo; Calle República, de la Población Manuel
Rodríguez y Calle Interior Teniente Merino en Curimón, cuyos dirigentes
vecinales recibieron de manos de la Seremi del Minvu Valparaíso, Belén
Paredes Canales; el Director Regional del Serviu, Rodrigo Uribe Barahona; de
la Alcaldesa Carmen Castillo Taucher y del Concejal Guillermo Lillo Vivar, los
certificados que acreditan la adjudicación del mejoramiento de pavimentos de
sus respectivas comunidades. Oportunidad en la que estuvieron acompañados
también por la Delegada Presidencial Provincial, Maricel Martínez Vicencio y
los Consejeros Regionales, Eduardo León Lazcano e Iván Reyes Figueroa.
Nubia Solar Asencio, es dirigente del Comité del pasaje Pedro Herrera de Villa
El Canelo, perdió la vista hace poco tiempo y el mal estado del entorno a su
casa, le dificulta el desplazamiento para su actividades cotidianas, por lo que,
estas obras –espera- le cambien la vida.
“Llevamos luchando bastante tiempo,  tenemos personas que son mayores, el

pavimento está como un tobogán, para 
 mí en especial que tengo esta ceguera
hace once meses, me es muy dificultoso
transitar por ese lugar”, manifestó la
vecina.
La Alcaldesa Carmen Castillo Taucher
destacó el valor emocional que genera
este tipo de noticias en los vecinos,
argumentando que muchas de las
personas beneficiadas son personas
mayores que anhelan algo tan básico
como caminar por pavimentos en buen
estado.
“Una de las sensibilidades más grandes
que tiene la comunidad, después de
contar con una vivienda, es poder
caminar en su entorno de forma segura.
Muchos de nuestros pasajes carecen de
las condiciones e incluso del pavimento y
esto de entregar este beneficio a cuatro
localidades de distintos sectores de
nuestra comuna, nos permite avanzar en
el camino correcto, esperemos que sean
muchos más porque hay muchos sector
que necesitan tener esta regularización”,
sostuvo la alcaldesa de San Felipe.
Elizabeth Sepúlveda, representante del
comité de pavimentos participativos de la
Población San Felipe, aseguró que los
vecinos del pasaje José de Rojas están
felices porque “llevamos muchos años 
 

postulando y ahora nos salió el proyecto, hacía falta por los vecinos adultos
mayores, hay mucha tierra, por el Liceo San Felipe y los niños, en invierno el
barro. Muy agradecida, del municipio, de la alcaldesa, del personal de Secplac,
muy agradecidos del municipio de San Felipe”, enfatizó la dirigenta.
El Concejal Guillermo Lillo Vivar, agregó que “feliz por los vecinos que
estaban postulando hace bastante tiempo, ahora con esta administración salió,
con el Concejo Municipal y con la Alcaldesa, que le pusimos empeño y que
estuvimos trabajando junto a Serviu, para que la solución sea rápida, ahora sólo
queda licitar para que puedan tener sus calles bonitas y las personas con
discapacidad y adultas puedan transitar como corresponde”.
El Programa de Pavimentación Participativa, es un Programa Concursable que
Está orientado a resolver el déficit de pavimentación y de repavimentación de
calles, pasajes y aceras en sectores preferentemente habitacionales y requiere

para su implementación de
la participación activa de
los beneficiarios y del
Municipio respectivo.
En esta oportunidad, San
Felipe se quedó con cuatro
de los 25 proyectos
entregados a las seis
comunas de la Provincia,
con una inversión
municipal cercana a los
$140 millones en los cuatro
proyectos adjudicados.
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La división marca un hito en materia de diversidad e inclusión:
100 mujeres inician formación de competencias mineras en Andina

Vecinas del valle de Aconcagua y de la provincia de Chacabuco se capacitarán
en operación, mantenimiento, servicios, entre otros oficios del rubro minero, con
el objetivo de mejorar sus oportunidades de desarrollo laboral.
Contribuir a mejorar las competencias laborales de mujeres del valle de
Aconcagua y de la provincia de Chacabuco y, junto con ello, aportar al progreso
de las localidades aledañas a su operación, fueron los principales objetivos
trazados por el programa de Aprendices con foco en mujeres que está ejecutando
este 2023 Codelco Andina.
Para simbolizar el inicio de la instrucción teórica-práctica del grupo de 100
mujeres seleccionadas en el programa de formación, Andina realizó una
investidura minera que contó con la participación de autoridades locales como el
delegado presidencial provincial de Los Andes, Cristian Aravena, los alcaldes de
Los Andes y San Esteban, Manuel Rivera y Christian Ortega, además de la
alcaldesa de Calle Larga, Dina González y la jefa de gabinete del municipio de
Tiltil, Daniela Cáceres.
La ceremonia desarrollada en el polideportivo de la división en Los Andes, tuvo
como anfitriones de Codelco a su vicepresidenta de Gestión de Personas, Mary
Carmen Llano, al vicepresidente de Operaciones Centro Sur, Mauricio Barraza, y
al gerente general de Codelco Andina, Lindor Quiroga.
Agradecidas por la oportunidad 
En la ceremonia de investidura, las aprendices recibieron su casco y chaleco de
geólogo, implementos de seguridad que simbolizan un camino lleno de nuevas
oportunidades para su empleabilidad futura en la industria minera. 
Francisca Miranda, una de las vecinas beneficiadas, comentó que “esto me
permite recuperar la esperanza de poder ejercer lo que estudié, que es técnico en
metalurgia. Es la oportunidad que estuve esperando toda la vida y me ayuda a
recuperar toda esperanza perdida”.
Por su parte, Melvin Guerra, vecina agregó que “lo que más hay que agradecer es
la inserción de la mujer en la minería, creo que es una tremenda oportunidad
porque en nuestro rol somos capaces de logras muchas cosas”.
Respecto a este programa, el gerente general de Andina, Lindor Quiroga, aseguró
que “la formación de este grupo de aprendices es un importante desafío para la
división, lo tomamos con mucha convicción como un aporte más al noble
propósito de la Corporación que es entregar mayores recursos para el desarrollo
de Chile”.  

Por su parte, Mary Carmen Llano, vicepresidenta de Gestión de Personas de
Codelco, detalló en su alocución en la ceremonia que “tenemos un rol como
empresa del Estado en el crecimiento de la diversidad e inclusión. Actualmente,
tenemos el 15% de dotación de mujeres y eso es una pérdida de talento, por lo
mismo, esto es parte de una estrategia y tenemos que seguir avanzando, ver cómo
habilitamos dinámicas y conductas para generar este cambio que ratifica que con
más mujeres Codelco y Chile son más”.
Las autoridades presentes agradecieron este aporte de Codelco a la empleabilidad
local. Manuel Rivera, alcalde de Los Andes, manifestó que “es necesaria la
transformación. Esto es lo principal en los ámbitos de la diversidad e inclusión y
me alegro y felicito a las 100 mujeres que están aquí”.
Dina González, alcaldesa de Calle Larga, señaló en tanto que “es un orgullo
participar en esta ceremonia de investidura, porque las mujeres damos un
tremendo paso, tenemos un plus en cada ámbito en el que nos desempeñamos”.
Mientras que, Christian Ortega, alcalde de San Esteban, comentó que “la
invitación es a seguir abriendo la puerta a más mujeres que quieren una
oportunidad laboral para mejorar la calidad de vida de sus familias y también su
desarrollo personal”.
El programa Aprendices 2023 de Codelco Andina apunta a la formación de
competencias para incrementar las oportunidades de empleabilidad futuras en el
rubro minero para un grupo de 100 mujeres. La capacitación se enfoca en tres
áreas específicas: mina rajo, operaciones planta (mantenimiento y operaciones),
además de servicios, ésta última referida a actividades como alimentación,
hotelería, administración y logística, entre otros.
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HORÓSCOPOCUENTAN QUÉ
Aries
La semana laboral se va a terminar para ti con un día repleto de
actividad física y mental, y en el que abordarás todo tipo de
iniciativas relacionadas con el trabajo. Un día excelente si tuvieras
que viajar o asistir a una importante reunión de negocios. Pero es
posible que en muchos momentos te muestres airado y colérico.

Tauro
Hoy te espera un día a todas luces favorable y armonioso, tanto en los
asuntos de trabajo como en los de carácter más íntimo, en parte
debido a la excelente posición de la Luna. Actividad fructífera que
además te costará menos esfuerzo o sacrificio del que suele ser
habitual. Es un momento favorable en la vida sentimental.

Géminis
La indecisión y la inestabilidad se encuentran entre las características
más fundamentales y habituales de tu personalidad, y estas se van a
manifestar especialmente en el día de hoy, aunque por fortuna irán
dirigidas a asuntos de poca importancia y prácticamente no te van a
perjudicar. Debes relajarte un poco los nervios.

Cáncer
Aunque todo indica que el día será agradable o afortunado para ti y
que tu vida camina, poco a poco, hacia senderos de mayor suerte y
felicidad, sin embargo, y sin saber realmente por qué, tendrás
tendencia a meterte en tu mundo interior e incluso en algunos
momentos a dejarte llevar de un cierto abatimiento o melancolía.

Leo
Tú siempre tiendes a vivir el presente y ver la vida con la mayor
objetividad, sin embargo, hoy no podrás evitar tener la mente un poco
ausente porque estarás muy pendiente de un viaje o alguna importante
actividad que quieres hacer este próximo fin de semana. A pesar de
todo podrás gozar de un día favorable en el trabajo.

Virgo
La influencia favorable de los planetas te conduce a un momento
especialmente fecundo o afortunado en tus asuntos tanto de trabajo
como financieros o la vida social. Estás ante un tiempo ideal si deseas
tomar alguna iniciativa o incluso correr algún riesgo mayor de lo
habitual. Vas a recibir reconocimientos que no esperas.

Libra
Agobios y preocupaciones relacionadas con el trabajo y las finanzas,
inquietudes materiales que realmente no tienen base, o que solo son
consecuencia de pequeñas turbulencias sin importancia. Realmente no
vas a tener un mal día, pero en tu interior se agitarán dudas y
cavilaciones que al final verás como quedarán en nada.

Escorpio
La semana laboral puede terminar de forma especialmente positiva
para ti, ya que a la suerte que últimamente te acompaña más de lo que
es habitual, podrás unirle también un momento de gran optimismo y
eficacia personal. Éxitos relacionados con el trabajo o los negocios a
lo que también se le van a unir buenas noticias.

Sagitario
Momento de crisis o cambio en tus relaciones más íntimas, amistad y
amor. Alguien que hasta ahora había sido importante sale de tu vida
de forma brusca e inesperada, pero al mismo tiempo iniciarás otras
relaciones mucho más valiosas y ventajosas tanto en lo personal como
lo social. Se termina una etapa en tu vida íntima.

Capricornio
Si quieres terminar bien la semana laboral debes procurar ponerte en
un segundo plano y si puede ser no tomar decisiones de gran
importancia. Pero si no te queda más remedio que afrontar alguna
cuestión muy importante o tener que estar en primer plano entonces
trata de reflexionar cada paso antes de darlo, no improvises.

Acuario
Hoy te espera un día de grandes contrastes, positivo en general, pero
en el que tendrás que afrontar algunos momentos de grandes
tensiones, sobre todo por la tarde. Por tus grandes ideales a veces
recuerdas un poco a Don Quijote, aunque también eres igual de
radical e intransigente. Recuerda que no convives con ángeles.

Piscis
Las decepciones son frecuentes en tu vida porque tú siempre ves el
lado bueno de las personas, incluso aunque no lo tengan, y a menudo
estas te causan gran dolor cuando se muestran realmente tal como
son. Quizás hoy tengas que afrontar un día algo duro, pero pase lo
que pase nada te quitará tu bondad e inocencia natural.

Si bien, aún queda para las
elecciones, cuentan que, en los
pasillos de Calle Larga habría
competencia en las elecciones y
no precisamente de la oposicións.

Competencia en Calle
Larga

Si bien los municipios hacen
largas campañas para los
permisos de circulación, igual las
personas copan los últimos días.

En las diversas comisarías del
Valle, tras el triste asesinato de
la Sargento Rita Olivares,
vecinos llegaron
espontáneamente a dar
condolencias.

La ex Comisaria de Los Andes
María Constanza Rojas, es
actualmente jefa de seguridad de
Codelco Andina, en una
ceremonia realizada el día jueves,
cuentan que para la mayoría fue
difícil de reconocer.

Difícil de reconocerCarabineros en alza

A última hora
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Condominio Monte Verde de Los Andes inaugura
mejoramiento completo a la sala de bombas 

Alcalde Ortega manifestó su molestia por la nula seguridad
vial en la autopista Los Andes: “Al parecer, a la empresa no

les importan los ciclistas porque no pagan peaje” Gracias a un proyecto municipal que permitió que 150 familias pudieran contar con agua
potable las 24 horas al día.
Durante años, 150 familias del condominio social Monte Verde en la comuna de Los Andes
vivieron toda una pesadilla con el desperfecto de su sala de bombas, cuyos arreglos no
pudieron hacerse efectivos con la garantía que los departamentos tenían y que Serviu debía
fiscalizar.
Este condominio fue entregado en 2015 y ya en 2017 se presentaron los primeros problemas
con el agua potable. Años de complejidades que se tradujeron en un desmejoramiento de la
calidad de vida, y que terminaron hace pocas semanas cuando el municipio a través de la
secretaria de Planificación Comunal, Secplan, levantó un proyecto que tuvo un
financiamiento municipal (aprobado por el Concejo Municipal) de $21 millones de pesos y
una contraparte vecinal de $9 millones.
Este mejoramiento de la sala de bombas fue inaugurado por la comunidad del Monte Verde y
las autoridades municipales.
Manuel Rivera, alcalde de Los Andes comentó que “una de las cosas importantes que tiene el
servicio público es solucionar problemas que uno va heredando, estamos en condominio
Monte Verde y uno de los temas más complicamos que heredamos en el 2017 tiene relación
con las bombas para la entrega de agua potable a todas estas familias”.
Agregó: “En medio de la pandemia nos comprometimos en buscar solución y el concejo
municipal aprobó la moción de hacer una alta inversión para solucionar el tema, hoy estamos
cumpliendo la palabra con el arreglo ya hecho y el fin del problema”, enfatizó la autoridad
comunal. 
Sebastián Brito, director de la secretaria de Planificación Comunal, explicó “que este
proyecto consistió en el mejoramiento de la salsa bombas porque los vecinos tenían un
problema complejo con la entrega de agua en sus departamentos y nosotros como secplan
levantamos un proyecto que diera solución definitiva”.
María Pía Vilches, presidenta del comité de administración del condominio Monte Verde
comentó que “para nosotros es fantástico que nos pudieran haber ayudado y la municipalidad 

nos colaboró este año para poder
finalizar un proyecto que
estábamos gestionando desde 2020
y sin esos recursos municipales
estaríamos sin agua”.
La vecina Clara Cornejo, también
piensa similar: “es algo primordial
y único tener agua, se luchó mucho
por este proyecto, fueron muchos
años que estuvo mala la sala de
bombas, pero gracias a las
gestiones de los vecinos y del
municipio se consiguió”.

La crítica surge luego del atropello de una ciclista durante la mañana de este miércoles,
mientras cruzaba por el paso peatonal ubicado en el ingreso a la ruta 60CH. 
Debido a los múltiples accidentes de tránsito ocurridos en la Autopista Los Andes, de la
concesionaria VíasChile, específicamente en el ingreso a la comuna de San Esteban, el
Alcalde Christian Ortega manifestó su malestar por las nulas medidas de seguridad vial que
existen para proteger tanto a automovilistas como peatones y ciclista. 
A través de un live, en la plataforma Facebook del municipio, la autoridad comunal criticó
con dureza el escaso trabajo de la empresa en la zona, lo que se ha traducido en una serie de
tragedias, que incluso han finalizado con la pérdida de vidas humanas, como ocurrió en
febrero pasado con el fallecimiento de Fernando Olguín. 
“La verdad, es que hemos tenido muchas reuniones con la concesionaria y quiero denunciar a
la empresa de la Autopista Los Andes y no hace nada respecto a la seguridad vial. Hace
algunas semanas, lamentablemente falleció un vecino. En Panquehue también han ocurrido
accidentes graves por la ineficiencia de esta empresa que tiene la concesión de la ruta 60ch”,
señaló Ortega.
De esta forma, hizo un llamado a las autoridades provinciales, regionales y nacionales a tomar
cartas en el asunto y fiscalizar la operatividad de este tipo de empresas: “Hago un llamado a
las autoridades porque la situación que ocurre en esta autopista no puede ser. Como
municipio, hemos gestionado distintas iniciativas, hemos hablado respecto a la conexión de la
ciclovía de la subida Los Ciruelos con la autopista y de la iluminación del puente David
García porque en la noche está muy oscuro y no nos han dado respuesta. Estas empresas sólo
lucran. A la hora de invertir en seguridad pública, no la hacen”, afirmó. 
Finalmente, el jefe comunal denunció que “a la autopista parece que les dan lo mismo los
ciclista de San Esteban porque ellos no pagan peaje. Por eso, quiero recalcar que hemos
señalado en distintas ocasiones que necesitamos trabajos urgentes en materia de seguridad
vial y la empresa no hace nada. Es sólo lucro y subir el valor del peaje”, señaló.
Precisamente, esta denuncia surge por el atropello de una ciclista durante la mañana de este
miércoles mientras cruzaba por el paso peatonal que está en el ingreso a la autopista, desde la
subida Los Ciruelos. Afortunadamente, el accidente no pasó a mayores y la mujer sólo
presentó heridas leves.


